



## **DBSV - Telegramm Nr. 21 / 2011**

### **Erfolgreiche Deutsche Betriebssport Meisterschaft im Bowling**

Am vergangenen Wochenende fand die 13. DBM im Bowling für Teams und Einzel mit rund 700 Aktiven (73 Teams, 420 Einzelstarter) in Münster/Westfalen statt. Zum ersten Mal gewann ein Team der FV Bowling Berlin die Mannschaftswertung. Der BfA Berlin in der Besetzung Christian Kaczmarek (1.173 Pins), Andreas Bandt (1.173), Jens Puschkaritz (1.152) und Detlef Giedeck (1.259) gelang der ganz große Coup, zu dem wir herzlich gratulieren. Nach hervorragenden 2.524 Pins und Platz 1 beim Vorrundenstart, reichten 2.233 Pins beim Finale aus, um mit 60 Pins Vorsprung vor dem Titelverteidiger Airport - Courier Hamburg und EDEKA Hamburg zu siegen. Die Einzelmeister/-innen in den einzelnen Gruppen kamen aus 5 verschiedenen Landesverbänden:

1. Platz Gruppe A	Jan Ahlers	BASF Coatings Münster	1.906 Pins	238,2	WBSV/Westfalen
1. Platz Gruppe B	Björn Weis	FLEXA Hanau	1.722 Pins	215,2	Hessen
1. Platz Gruppe C	Stephan Ruffershöfer	INA Schaeffler Herzogenaurach	1.604 Pins	200,5	Bayern
1. Platz Gruppe D	Bernd Martin	INA Schaeffler Herzogenaurach	1.489 Pins	186,1	Bayern
1. Platz Gruppe E	Abel Teixeira	Stadtverwaltung Münster	1.649 Pins	206,1	WBSV/Westfalen
1. Platz Gruppe F	Lothar Deppe	da Aldo Münster	1.710 Pins	213,7	WBSV/Westfalen
1. Platz Gruppe G	Daniela Peste	Sparkasse Bielefeld	1.670 Pins	208,7	WBSV/Westfalen
1. Platz Gruppe H	Manuela Öing	Spielstuben Wiesmoor	1.539 Pins	192,3	Niedersachsen
1. Platz Gruppe I	Manuela Peetz	INA Schaeffler Herzogenaurach	1.442 Pins	180,2	Bayern
1. Platz Gruppe K	Gardy Niemann	AWO Oldenburg	1.405 Pins	175,6	Niedersachsen
1. Platz Gruppe L	Maren Endreß	Commerzbank Hamburg	1.423 Pins	177,8	Hamburg
1. Platz Gruppe M	Petra Knischewski	Engelhard Arzneimittel Frankf.	1.465 Pins	183,1	Hessen

Weitere Höhepunkte waren die 3 perfekten Spiele (300 Pins) von Luca Furlanetto (da Aldo Münster), Lars Jockschat (Team Carlos Berlin) und Ray Glatzer (Grzeschik & Müller Berlin). Die DBM war rundum ein großer Erfolg. Die Organisation klappte sehr gut, es gab wenige technische Probleme, die schnellstens behoben wurden. Verdienten Beifall gab es bei der stimmungsvollen Siegerehrung für das allgegenwärtige Organisationsteam um Kalle Fühner sowie Counter, Service und Technik der Cosmo-Bowling Münster und des Bowlingtreffs Recklinghausen. Ein Dank gebührt auch den Sponsoren, hier insbesondere BASF Coatings und da Aldo Münster. Die 14. DBM findet vom 6. - 9.9.2012 in Frankfurt am Main statt – Ausrichter ist dort dann der BSV Offenbach, der im nächsten Jahr sein 50jähriges Jubiläum feiert. Einen kleinen Wermutstropfen gab es noch. Die Unsitte, als Platziertes zur Siegerehrung nicht anwesend zu sein bzw. als Team zum 2. Start überhaupt nicht zu erscheinen, war leider in einigen wenigen Fällen wieder zu beobachten.

### **Aktuelle Nachrichten rund um den Betriebssport**

Im letzten DBSV-Newsletter haben wir aktuell über die 13. DBM im Golf in Bad Saarow berichtet. Eine ausführliche Stellungnahme des DBSV - Golfbeauftragten Bodo Christ ist nun unter [www.betriebssport.net](http://www.betriebssport.net) veröffentlicht.

Wir freuen uns auf die Veranstaltung „Ostseewoche - DBM im Segeln“ vom 30.9. - 3.10.2011 in Heiligenhafen. Gesegelt wird vor Fehmarn. Zur 2. Veranstaltung dieser Art liegen bereits über 60 Anmeldungen vor.

12 Fußballmannschaften nahmen an den Spielen um die BSG-Meisterschaft in Quedlinburg teil. Im Finale siegte die BSG Juter Mann I gegen Titelverteidiger Kreis-Stadt-Club Quedlinburg und hat damit die Berechtigung, bei der 13. DBM 2012 in Kassel als Vertreter Sachsen-Anhalts zu starten.

Rund 80.000 Teilnehmer aus 4.000 Unternehmen haben sich bundesweit am kommerziell veranstalteten B2Run-Wettbewerb für Firmen beteiligt. Über 6.000 Starterinnen und Starter traten beim Bundesfinale im Berliner Olympiastadion an, das zeitgleich mit dem Berliner Regionalfinale ausgetragen wurde. Es herrschte eine tolle Stimmung unter den Teilnehmern und Zuschauern. Eins wurde aber auch klar, eine „normale“ BSG oder ein Sportverband könnte eine derartige Veranstaltung niemals alleine finanzieren. Bundesweit erfolgreichstes Unternehmen war übrigens Edeka, die 950 Mitarbeiter ins Rennen schickte, gefolgt von Siemens mit 880 Mitarbeitern.

**U.T. 16.9.2011**